

DINERO

Se está tardando un poquito “la catástrofe” //

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

SE ESTÁ TARDANDO un poquito en llegar la “catástrofe” económica y financiera que iba a ocurrir a los seis meses de iniciado el gobierno de la 4T. Ya pasó la mitad del sexenio. Se vaticinaba que el dólar andaría en más de 30 pesos y habría una situación de caos en la economía. Sin embargo, ayer el peso tuvo una de sus mejores cotizaciones del año: el dólar bajó a menos de 20 pesos en casas de cambio. Incluso en la banca comercial, CiBanco estuvo ofreciéndolo en 20.02. Está revaluado en comparación a la última cotización del gobierno de Enrique Peña Nieto. Para el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, son buenas y malas noticias porque este año tampoco habrá remanentes del Banco de México; se necesita una devaluación fuerte para que se generen. (Los únicos remanentes con los que contamos son políticos: *Chucho* Zambrano, Marko Cortés y *Alito* Moreno). Por otro lado, la agencia calificadora de crédito Fitch Ratings ratificó la calificación de la deuda soberana de largo plazo de México en moneda extranjera en BBB- con perspectiva estable. Destacó la preocupación del gobierno de México en mantener la solidez de las finanzas públicas y un déficit fiscal moderado. Esto ha permitido, dijo, tener acceso a los mercados financieros. También señaló como positivas las medidas para ampliar la base tributaria y mejorar la eficiencia recaudatoria con el fin de aumentar los ingresos. Fitch opinó que las finanzas externas del país se mantienen robustas como resultado de un tipo de cambio flexible y de un nivel adecuado de reservas. Con esta nota, son cinco las calificadoras que dan su aval. ¿Y la catástrofe? Todavía queda una fecha simbólica: la devaluación del presidente Echeverría ocurrió en su último informe de gobierno en 1976. No le pierdan la fe al pitoniso de la destrucción Claudio X. González.

“Apocalíptica”